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MOCIÓN DE CONTROL
EN RELACIÓN A LA INMEDIATEZ DE LAS NECESIDADES DEL

DEPORTE EN ALZA

Amaia  Almirall  Lopez  de  Luzuriaga,  concejala  del  grupo  municipal  EH
Bildu,  al  amparo del  artículo 98 del  Reglamento Orgánico del  Pleno,  somete la
siguiente moción a la consideración del Pleno. La presente moción es consecuencia
de la interpelación substanciada en la Comisión de Servicios a las Personas del 10
de abril de 2017.

JUSTIFICACIÓN

El  Patronato  Municipal  de  Deportes  Donostia  Kirola,  según  los  datos
recogidos en la liquidación del presupuesto de 2016, no ha utilizado 471.982,71
euros destinados a inversiones. De esa cantidad, 261.787,30 euros se añadieron al
presupuesto de 2017, pero quedaron 210.195,41 euros sin utilizar, a pesar de que es
evidente que las necesidades del deporte son considerables. 

Esas  necesidades  se  han  incrementado,  por  ejemplo,  con  el  cierre  del
polideportivo  de  Alza. Entre  las  necesidades  relacionadas  con el  deporte,  se  ha
reflexionado sobre la necesidad de espacios alternativos provisionales, pues así se
ha solicitado desde el mismo barrio de Alza. En abril  interpelamos al alcalde y,
como consecuencia, el Pleno del 27 de abril aprobó por unanimidad una moción que
decía lo siguiente:

1.- El Pleno insta al Gobierno Municipal a que, hasta que se abra el nuevo
polideportivo de Alza, tome las pertinentes medidas a fin de acondicionar
espacios para la práctica del deporte en el barrio de Alza; dichos espacios
han de poder ser utilizados inmediatamente,  con carácter provisional y/o
para que en el futuro tengan carácter definitivo. 

2.- El Pleno insta al Gobierno Municipal a que comparta con las/los agentes
y la ciudadanía de Alza, antes de ejecutarlas, las propuestas provisionales
para responder a las actividades deportivas de Alza.

Comenzando por la última solicitud, para que se cumpliera, el 13 de junio el
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Gobierno  Municipal  llevó  a  cabo  una  reunión  abierta  en  la  Casa  de  Cultura
Tomasene y compartió sus intenciones con las/los agentes y la ciudadanía de Alza.
Asimismo,  unos  días  más  tarde,  el  16  de  junio,  se  reunió,  en  respuesta  a  una
interpelación de este grupo, la “Comisión no Permanente sobre el polideportivo de
Alza y los suelos contaminados de amianto", que no había sido convocada desde
hace mucho. 

Basándonos en la recopilación de información de esas dos reuniones hemos
extraído  distintas  conclusiones. El  Gobierno  Municipal  mostró  la  intención  de
utilizar el antiguo Instituto de F.P. de Construcción, hoy en día cerrado. Según las
explicaciones  facilitadas  allí,  el  acondicionamiento  llevará  bastante  tiempo
(alrededor de un año) y el gasto superará el millón de euros. Teniendo en cuenta el
gasto, el Gobierno Municipal ha decidido que abordará el acondicionamiento del
Instituto de F.P de Construcción sólo si la previsión de la duración de la obra del
edificio  definitivo  supera  los  tres  años. Como para  conocer  ese  plazo  hay  que
finalizar los estudios sobre el edificio viejo, todavía resta mucho tiempo para el
posible  inicio  del  acondicionamiento.  Por  tanto,  como  al  cálculo  del
acondicionamiento  de  la  solución  provisional  (alrededor  de  un  año)  hay  que
añadirle  el  periodo que  va  desde  la  actualidad  hasta  que  comience,  parece  que
estamos hablando de un plazo superior al año y medio.

Siendo eso así, la solución provisional va para largo y, por tanto, difícilmente
se cumplirá el primer punto de la moción del 27 de abril, en lo relativo a "poder ser
utilizados inmediatamente". Sin embargo, como señalábamos al comienzo de esta
exposición, el Ayuntamiento cuenta con dinero sobrante para realizar inversiones en
deporte y, en este caso, para acondicionar espacios provisionales de uso inmediato
hasta que se haga el nuevo polideportivo y se acondicione el Insituto de F.P de
Construcción; se haría frente así a las necesidades que en el ámbito deportivo tiene
la ciudadanía de Alza. Al fin y al cabo, algo semejante hará el Ayuntamiento con el
edificio que el Gobierno Vasco tiene en la calle San Martín. Es decir, colocará el
Departamento de Urbanismo en ese edificio hasta que se traslade a Easo, y dicha
obra  será  cara,  ya  que  se  trata  de  acondicionar  1.150  metros  cuadrados  de  un
edificio protegido. 

Asimismo, la necesidad de tomar medidas provisionales está directamente
ligada al problema que tienen con el amianto el polideportivo actual y su entorno,
ya que la fábrica que producía amianto contaminó las tierras en el espacio en que se
construyó el polideportivo. Debido a la dimensión del problema, la fase de estudio
no ha finalizado aún; por otra parte, no se ha decidido la solución definitiva que
hará frente al problema. De todas formas, son conocidas algunas de las conclusiones
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de los estudios realizados hasta el  momento, y las  que mayor preocupación han
generado entre vecinas y vecinos son las vinculadas con el entorno de la Escuela de
Oleta. Visto que se van a demorar las soluciones definitivas para hacer frente con
seguridad  y  seriedad  a  la  complejidad  total  del  problema,  se  ha  presentado  la
solicitud  de  reforzar  las  medidas  provisionales,  así  como  la  de  tomar  medidas
nuevas.

Es  por  ello  por  lo  que  la  concejala  que  suscribe  presenta  la  siguiente
MOCIÓN: 

1.- El Pleno insta al Gobierno Municipal a que, hasta que se abra el nuevo
polideportivo de Alza, acondicione provisionalmente el Instituto de F.P. de
Construcción,  sin  condicionar  dicho  acondicionamiento  a  los  plazos  del
primero. 

2.- El Pleno insta al Gobierno Municipal a que, hasta que se abra el nuevo
polideportivo de Alza y se acondicione provisionalmente el Instituto de F.P.
de Construcción, “acondicione espacios en el barrio de Alza; dichos espacios
han de poder ser utilizados inmediatamente, con carácter provisional y/o para
que  en  el  futuro  tengan  carácter  definitivo”,  tal  como  aprobó  el  Pleno
unánimemente el 27 de abril de este año. 

3.-  El  Pleno  insta  al  Gobierno  Municipal  a  que  instale  una  cobertura
provisional en el perímetro que rodea a la Escuela de Oleta y a que refuerce
el cercado que limita las zonas contaminadas; y todo ello antes de septiembre
de este año. 

En San Sebastián, a 23 de junio de 2017

Amaia Almirall Lopez de Luzuriaga,
concejala del grupo municipal EH Bildu
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